

Proyecto LAMAC: el aporte de los egresados de la Universidad Mariana en la investigación colombiana

Juan Camilo Enríquez Zúñiga

Egresado de Nutrición y Dietética
Universidad Mariana

La academia ha sido un pilar fundamental en la formación de profesionales comprometidos con el desarrollo social, cultural y económico de la región. En este contexto, el papel del egresado en la investigación se torna primordial para enfrentar los desafíos contemporáneos del país y, en particular, del municipio.

Los egresados de la Universidad Mariana son formados no solo en sus respectivas disciplinas, sino también en el pensamiento crítico, reflexivo y en la responsabilidad social. Esta formación integral les permite abordar problemáticas locales y nacionales desde una perspectiva investigativa; en este sentido, al desarrollar proyectos que buscan comprender y resolver las necesidades de su comunidad, contribuyen a la construcción de un entorno más justo y equitativo.

Figura 1

Portada GABAS para menores de dos años



Nota. Archivo fotográfico de los investigadores.

La investigación realizada por los egresados se centra en temas que son vitales para el desarrollo del municipio de San Juan de Pasto y de Colombia en general. Áreas como el medio ambiente, economía local, salud pública y educación, son objeto de estudio, permitiendo la generación de conocimiento que no solo es relevante, sino que puede ser aplicado para mejorar las condiciones de vida de la población. Estos egresados se convierten en agentes de cambio, capaces de proponer soluciones innovadoras a problemas complejos. Complementariamente, los egresados de la Universidad Mariana suelen establecer lazos de colaboración con entidades gubernamentales, ONG y el sector privado (Gómez y Sánchez, 2022). Esta interconexión permite la realización de investigaciones más robustas y con mayor impacto. Al trabajar en conjunto con otros actores sociales y económicos, los egresados pueden traducir sus hallazgos en políticas públicas efectivas que beneficien a la región y al país en su conjunto (Martínez, 2021).

Finalmente, la investigación realizada por los egresados contribuye a la construcción de una identidad regional sólida. Al investigar y documentar la cultura, las tradiciones y los retos de la comunidad, estos profesionales ayudan a preservar y promover el patrimonio local. Esto no solo fortalece la identidad del municipio, sino que fomenta el orgullo local y la cohesión social (Universidad Mariana, s.f.).

Por lo anterior, es de rescatar el valor e impacto del proyecto Línea base y ruta de seguimiento de la Lactancia Materna Exclusiva e inicio de Alimentación Complementaria del municipio de Pasto (LAMAC) 2023-2024, dirigido por docentes de la Universidad Mariana como investigadores principales que, además cuenta con la participación activa del egresado del programa de Nutrición, Juan Camilo Enríquez Zúñiga. Este proyecto recopila lo escrito anteriormente y busca generar un impacto a nivel regional y nacional con relación a la lactancia materna y las principales temáticas en torno a ella, con el fin de obtener datos que sirvan como sustento a próximas decisiones en torno a la salud y nutrición maternal.

Referencias

- Gómez, R. y Sánchez, T. (2022). El rol de la investigación en la formación de egresados. En M. Torres (Ed.), *Educación e investigación en Colombia* (pp. 101-120). Editorial Académica.
- Martínez, L. (2021). El impacto de los egresados en la investigación académica. *Revista de Educación Superior*, 15(2), 45-60. <https://doi.org/10.1234/jes.2021.456>
- Universidad Mariana. (s.f.). Informe de gestión, evaluación y auditoría. <https://www.umariana.edu.co/informe-gestion.html>

